

ca, dijo que le faltaban unos pocos kilos pero que podía ser normal en una joven que aún estaba en el desarrollo. Hasta que no entró en coma, los facultativos no descubrieron que aquella chica había consumido en secreto demasiado diuréticos y que lo que tenía era una bajada de potasio que le había dejado sin musculación. Alejandra tenía novio e incluso había hecho planes para casarse. También tenía un trabajo fijo y un futuro por delante, pero todo se vino abajo aquel día en que se desmayó en una cafetería.

La capacidad para asumir una desgracia puso de nuevo a prueba a María Luisa a los cuatro días de estar su hija en la UVI. La enferma cogió una septicemia y poco tiempo después una neumonía. Nadie daba ni un centavo por la vida de la chica. En otra ocasión un sanitario le puso una sonda mal y Ale-

### La chica anoréxica estaba tomando diuréticos sin control médico

jandra estuvo de nuevo en el umbral de la muerte. Pero de todos esos percances salió. La madre cada día estaba más segura de que existían los milagros.

—Llegó un momento en que yo no podía más, pero ahora me encuentro fuerte. Estoy dispuesta a aguantar lo que haga falta —dice con decisión

#### El día para ella

María Luisa siempre organiza el día pensando en su hija. Cuando se levanta lo primero que hace es visitarla y darle sus medicinas. Luego viene el desayuno. Alejandra se alimenta a través de una sonda que va directamente al estómago. Lo que come son preparados que venden en farmacias. Después viene el aseo. Diariamente María Luisa y una mujer que va todos los días a ayudarla a las tareas domésticas (se necesitan dos personas para mover a Alejandra, que ahora pesa 82 kilos) lavan a la enferma. También hay que cambiarle de pañal y limpiarle sus zonas pudendas, incluso cuanto tiene el periodo.

—Por eso, cuando me voy unos días, lo que hago una vez al año por prescripción facultativa y porque necesito descansar, estoy constantemente pensando en ella. Siempre la dejamos con personas de confianza, pero... no sé, no estoy tranquila. Por cierto, cuando escriba usted el reportaje nombre al personal del Hospital de San Rafael. Es gente estupenda y le estamos muy agradecidos.

La madre de Alejandra se pregunta una y mil veces el porqué la vida le ha reservado esta desgracia. Pero lo lleva con mucha dignidad y resignación. Tiene el consuelo de que algún día pueda de nuevo ver sonreír a la enferma.

—Estoy segura de que ella sabe cuando yo entro en la habitación. Alguna vez ha hecho un gesto que yo creo que es una sonrisa. ¡Está viva y eso es lo que importa! Por eso cuando viene alguien y dice que para tenerla así sería mejor que se muriese, me pongo negra. Me contento pero estoy a punto de saltar y decirle que eso que dice es una barbaridad. Mientras Dios me de salud, que viva mi hija.

Antes de despedirnos de María Luisa, le preguntamos qué es lo primero que le diría a Alejandra si volviera en sí.

—¿Que qué le diría? ¡Canalla, cuánto me has hecho sufrir! Luego le daría el abrazo más grande del mundo.

■ acardenas@ideal.es

#### CONGRESO



Alvarez de la Chica, con los elegidos en el Congreso. /IDEAL

#### Quero Resina, nuevo secretario de JJ SS

Guillermo Quero Resina ha sido elegido nuevo secretario General de Juventudes Socialistas de Granada en X Congreso Provincial, que se ha celebrado ayer en el Centro Cultural Federico García Lorca de Otura. Guillermo Quero ha sido respaldado por el 77 % de los votos de los asistentes, 63 de los 65 delegados. Quero trabajará con una Comisión Ejecutiva Provincial formada por 23 personas de toda la provincia, bajo la presidencia de Álvaro Padial. /IDEAL

#### 12.000 PERSONAS

#### Entradas de la Alhambra a través de cajeros

Más de 12.000 personas han comprado ya entradas para acceder al conjunto monumental de la Alhambra y el Generalife de Granada utilizando el servicio de cajeros de La Caixa instalados en todo el territorio español. La nueva forma de venta permite a los turistas la compra directa de billetes individuales para acceder al recinto monumental a través de más de 4.000 cajeros de Serviticket habilitados en distintos puntos del país, así como la retirada de las ya reservadas previamente por internet. /IDEAL

#### FUTURO LABORAL



Aspecto del aula en una de las sesiones. /IDEAL

#### Jornadas para estudiantes de Empresariales

El Colegio de Titulados Mercantiles y Empresariales, en colaboración con la Fundación Empresa Universidad de Granada, ha organizado unas jornadas para estudiantes de empresariales a través de las cuales se ha pretendido que los jóvenes se planteen cómo será su futuro laboral y cómo puede ser su empresa. También en qué condiciones pueden conseguir financiación. Las jornadas se han celebrado en Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y han asistido 340 estudiantes. /IDEAL

### Descienden un 40% las ventas en comercios de la zona Doctores

E. P. GRANADA

La Asociación de Comerciantes de la Plaza de Toros-Doctores, que también incluye al barrio de San Lázaro y los Pajaritos, lamentó ayer el descenso de ventas registrado en lo que va de año, que alcanza en algunos casos el 40 por ciento respecto a la misma fecha de 2007. El entorno de la Plaza de Toros es una zona de la ciudad que «tradicionalmente ha contado con mucha actividad comercial», comentó ayer Santos Gómez, presidente de la citada asociación, en la que se integran un total de 700 comercios que generan unos 5.000 puestos de trabajo. Gómez explicó que el descenso en las ventas «ya se dejó notar el pasado año», cuando algunos comercios llegaron a facturar un 25 por ciento menos, aunque ha sido en 2008 «cuando la crisis ha hecho mella en los negocios», especialmente en la hostelería, textil y calzado, añadió. «De hecho —lamentó— son varios los comercios que han tenido que cerrar sus persianas en los últimos meses por este motivo».

En este contexto, el presidente destacó la necesidad de que las administraciones «tomen conciencia» de la situación que viven los comerciantes y dispensen ayudas para las empresas que se encuentran en mala situación financiera, ya que según dijo «nuestro problema es el limitado acceso a la financiación externa».

Se mostró satisfecho por la constitución por parte de la Junta de Andalucía de un fondo para empresas en situación de crisis financiera, si bien consideró que esta medida «no es suficiente» para impulsar a las pequeñas y medianas empresas que, recordó, «generan en España el 80 por ciento de los empleos».

#### Escuela de Formación Jurídico-Empresarial Zurita Alonso

### S E M I N A R I O

## Cierre Fiscal y Contable 2008 PGC, PGC Pymes y Microempresas

- El régimen transitorio al nuevo PGC
- Análisis de las nuevas normas de valoración
- Contabilidad al cierre y contabilidad fiscal (Sociedades e IVA)
- Análisis de las nuevas cuentas anuales.
- Casos prácticos

**Fechas:** 26/11/08 y 03/12/08

**Horario:** 17:00 h. a 20:00 h.

**Información:** formacion@bufetezurita.es

Colabora:



BUFETE ZURITA ALONSO  
ABOGADOS

Información e inscripción:  
Pol. Juncaril - C/ Baza, s/n. 18220 Albolote (Granada)  
Tlf.: 958 46 89 64 • Fax: 958 46 89 65  
www.bufetezurita.es

que sin su religiosidad, ella no podría haber aguantado todo aquel sacrificio.

—Cuando una persona le pasa esto, ¿a quién se lo confía si no tiene fe? —dice.

Por eso a María Luisa se le llevan los demonios cuando le hablan de esos modistos y estilistas que animan a las modelos y a las jóvenes a estar delgadas. Hacia ellos dirige toda su ira posible:

—Son todos unos mariconazos y unos descerebrados. Claro, como ninguno tiene hijos....

También hablamos de la adolescente inglesa que se niega a un trasplante de corazón porque no quiere sufrir más y de la joven italiana que lleva dieciséis años en coma irreversible y que el Supremo de aquel país ha permitido que se le desenchufen las máquinas que la mantienen con vida.

—Yo jamás podría aceptar eso. La vida es un don que nadie puede quitar —dice María Luisa agarrándose a sus convicciones y a esa fe sin la cual, dice, no podría soportarlo.

LA POSTDATA

...Y SE FUE

CAVAR

CARLOS MORÁN



EN este mundo hay dos tipos de personas, amigos: los que llevan un revólver cargado y los que cavan. S. N., el esloveno que emergió de un mar de residuos sólidos -o sea, de mierda- la madrugada del pasado miércoles, es de los que cavan.

Sin pretenderlo, ha protagonizado una tragicomedia conmovedora. Nuestro hombre se agarró un pedal de antología y acabó durmiendo la mona en un contenedor de desechos. Fue transportado, molido y removido, pero sobrevivió para no contarle: no podía, aún le duraba la tajada cuando fue descargado en el vertedero. Se libró por los pelos de ser reciclado.

S. N. es una de esas flores que, según los Sex Pistols, brotan en los cubos de basura. S. N. es también una metáfora de la crueldad de nuestro mundo, tan parecido ya a la pesadilla de Blade Runner.

Mientras los hermanos Lehman y otros presuntos delinquentes de destrucción masiva se emborrachaban de poder y forraban sus chalecos con contratos blindados, un ciudadano

esloveno ebrio de nada era devorado, cual un moderno Jonás, por una trituradora de desperdicios. ¡Joder con la metáfora!

No digo yo que abracemos el marxismo, pero para mí que tanta desigualdad no puede ser buena. Una civilización que tira a los desdichados a la basura y eleva a los altares a los mangantes, es una incivilización. Tengo entendido que el Imperio Romano se fue al garete por cosas así.

Desde aquí nos felicitamos por la buena fortuna de S. N., le deseamos lo mejor y brindamos por él -le rogamos que él lo haga con agua, claro-. Si alguien sobra, son los Lehman. Además, es preferible cavar.

Postdata: Propongo una medida para combatir la crisis: el establecimiento de un salario máximo. Si hay un límite por abajo, ¿por qué no ha de haberlo por arriba? Supongamos que nadie -sí, sí: ni Raúl el futbolista ni pollas- ganase más de 120.000 euros al año. Acabábamos con el paro en un pispás.

■ carlosmorán@ideal.es

RESURRECCIÓN EN EL VERTEDERO

Acabó borracho en una cuba

El caso de S. N. es un claro ejemplo de que la ingesta abusiva de alcohol resulta pernicioso para la salud. Este esloveno de 46 años se pasó con las copas y no tuvo otra ocurrencia que cobijarse en un contenedor de desperdicios para dormir la mona. De ahí pasó al camión de basura que hacía su habitual ronda el miércoles de madrugada y después a una de las cubas de la planta de residuos de Alhendín. Cuando la excavadora metió la pala entre los desperdicios el operario se percató de que entre los restos asomaban las piernas y los brazos del esloveno. No estaba muerto, estaba tomando 'cañas'. Sólo se había partido una pierna.

FORTES CONTRA MONTERO

La guerra de la Cultura

Luis García Montero ha sido condenado por un delito de injurias graves con publicidad. Tendrá que pagar una multa de 1.825 euros e indemnizar con otros 3.000 a su colega José Antonio Fortes, que lo demandó por llamarle «tonto» y «perturbado». La sentencia ha agitado el mundo universitario y cultural, sobre todo entre los sectores más próximos a la izquierda, que han salido en defensa del reconocido poeta. Su autor es Miguel Ángel Torres, el mismo magistrado que persiguió a los 'malayos' y que condenó por coacciones e injurias al arzobispo Francisco Javier Martínez. Algunos de los que entonces pregonaban su valor ahora ponen en entredicho el sentido común de su sentencia. A veces, la justicia tiene los versos encontrados.



García Montero (iz.) dejará la Universidad. /RAMÓN L. PÉREZ

SUPERMERCADOS SPAR

Primer juicio de Supergran

Para los 200 empleados de Supergran llevar de «vacaciones» desde el 1 de septiembre no es plato de buen gusto. No trabajan, pero tampoco cobran. Para colmo, ni siquiera pueden solicitar la prestación por desempleo. Este fue el relato de los 20 primeros empleados que han llevado a juicio a la empresa que explotaba los supermercados SPAR en Granada. En este tiempo, Supergran ha vendido sus locales y su dueño está acusado de simular supuestamente el robo de los ordenadores, motivo que esgrimió para justificar el cierre de las tiendas hace dos meses. El primer juicio quedó el viernes visto para sentencia.

parado». No llegan a 200 los usuarios que se pagan con el presupuesto de la ley. Además hay otros 2.000 que se costean con ingresos concertados con el Gobierno y que a efectos legales no son -al menos todavía- 'dependientes'. Fuentes del área municipal de Bienestar añaden que el presupuesto que llega del Ministerio lleva años congelado, mientras que ya se ha visto cómo el gasto del Ayuntamiento prácticamente se ha duplicado.

El coste se dispara

¿Qué ha pasado? Por una parte que hay más usuarios. Por otra, que el servicio cuesta mucho más caro. Este es otro negocio con distintos modelos.

Hay pueblos donde la ayuda se presta con cooperativas de mujeres a un precio que no llega a 10 euros la hora. En alguna capital se ha creado una empresa pública -en Granada lo planteó el PSOE-. En el Ayuntamiento el contrato lo tiene una empresa privada. Entre unas cosas y otras, en los últimos cuatro han habido cuatro contratos diferentes, el último concurso en el mes de junio. El problema está en el coste de la

hora. En 2006 el Ayuntamiento pagaba entre 11 euros y 13,25, cantidad que hay multiplicar por las 37.000 horas mensuales de servicio. Tras una huelga y una negociación larga, la Junta de Gobierno aprobó en febrero de 2007 una subida en el contrato con la empresa del 19,7%. La hora subió hasta los 16,50 euros actuales.

En ese momento empezaban a llegar las primeras solicitudes de la nueva Ley de Dependencia. Y aquí se rompieron los esquemas. La Junta hizo una media del coste general del servicio y fijó el precio de la hora en 13 euros, que es lo que recibe el Ayuntamiento. La historia sigue y se complica, pero estos son los números gruesos.

La consecuencia ha sido que el alcalde se ha encontrado con un servicio que ya tiene más de 2.000 usuarios y aparte 5.300 solicitudes nuevas para acogerse a la Ley de Dependencia. Mientras había ingresos y los impuestos del ladrillo inflaban las arcas todo rodaba solo. Pero ahora que la contabilidad tira se ha demostrado que la mayor de las dependencias es la de la ley del dinero.

■ quicochirino@ideal.es



reservándose las acciones legales que consideremos oportunas».

Pero esta cifra de seis millones hay que desglosarla. No todos los usuarios del servicio de ayuda a domicilio del Ayuntamiento van con cargo a la Ley de Dependencia, aunque los técnicos municipales aseguran que con las expectativas de la norma se han «dis-

312 PUESTOS DE TRABAJO DISPONIBLES EN LOS MINISTERIOS DE GOBIERNO
Requisitos: 16 años cumplidos y desde Certificado Escolar
Se ofrece: Contratos indefinidos, posibilidades de promoción y excelente salario.
126 plazas de Ayuda a Domicilio
40 plazas de Ordenanzas
15 plazas de Limpieza
15 plazas de Ayudantes de Cocina
4 plazas de Operarios de Diversos Oficios
www.mad.es

Instituto Internacional San Telmo
Formando Líderes en el Sur de España
www.santelmo.org
Presentación en Granada
Conoce el Instituto Internacional San Telmo y experimenta su método de enseñanza
El miércoles, 26 de noviembre a las 19:00 h.
Hotel Nazaríes C/ Maestro Montero, 12. Granada

Executive MBA y PIDE
Formando Líderes en el Sur de España
www.santelmo.org
Presentación en Granada
Conoce el Instituto Internacional San Telmo y experimenta su método de enseñanza
El miércoles, 26 de noviembre a las 19:00 h.
Hotel Nazaríes C/ Maestro Montero, 12. Granada
\*Confirmación de Asistencia para el envío del caso. Srta. Mª del Carmen Cara - 952 071 940 - mccara@santelmo.org

# Peleas en la Universidad

Los profesores García Montero y Fortes no son los únicos que discuten y levantan la voz en la institución universitaria, los hay que han llegado incluso a «rozarse»

ANDREA G. PARRA GRANADA

Los profesores Luis García Montero y José Antonio Fortes no han sido los únicos que se han levantado la voz en la Universidad de Granada (UGR). Estos días la sentencia que ha condenado al poeta García Montero ha dado mucho que hablar –aún no se ha cerrado el último capítulo– y, además, ha puesto en evidencia que en la comunidad universitaria no todos se llevan bien. Los egos hacen estragos. Tanto pueden influir que ha habido incluso docentes ilustres que han llegado a rozarse y no para acariarse.

Lo normal es que las disputas se resuelvan en los departamentos y no se llegue al juzgado, pero en ocasiones es complicado mantener el enfrentamiento dentro de las cuatro paredes del centro universitario. Así, el propio rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, reconoce que «ha podido haber problemas de agresiones físicas, incluso. De hecho en los tribunales hay algunos temas aún pendientes y se están resolviendo por denuncias de las partes implicadas».

Cuando se interpone la denuncia en el juzgado la Universidad puede hacer poco. Eso es al menos lo que han mantenido desde la institución universitaria muchos de los responsables académicos con los que ha hablado este periódico. Por eso, ahora están empeñados en que con el nuevo gabinete de mediación los trapos sucios se laven en casa.

Aún así algunos docentes esperan aún una sentencia por la denuncia interpuesta por sus compañeros. En el Centro de Lenguas Modernas es en uno de los casos en los que llegaron a los tribunales. No alcanzaron un acuerdo y echaron mano de la justicia externa y no de la mediación interna.

## Llegar a las manos

En otros muchos centros, escuelas y facultades no han llegado a denunciarse, pero a tirarse de los pelos sí. Un decano de una facultad del campus Centro explica como tuvo que intervenir entre dos profesores para que no llegaran a las manos. «Sujétame que le tiro de los pelos». El decano lo sujetó –léase en sentido figurado– y, además, habló con las dos docentes para que si o si compartieran despacho sin dar ningún espectáculo. Les invitó a cambiar el comportamiento y a entenderse. Aunque no se traguen ni se puedan mirar a la cara se deben sentar en el mismo despacho.

Esta situación se repite en muchas facultades y escuelas. En más de las deseadas, según reconocen desde la Universidad granadina. Así, tampoco es de extrañar que haya docentes que en las conversaciones de estos días digan: «En mi despacho sí ha habido compañeros que han llegado a las manos». Y otras como «a mí no me han faltado ganas de guantear a más de uno».

Prefieren que no se den nombres ni de profesores ni de departamentos, pero los comentan. Un caso en los que sí se dieron nombres y fechas y que publicó este periódico fue el de la Facultad de



ILUSTRACIÓN: MESAMADERO

**Desde la UGR defienden que no hay más discusiones que en otras instituciones**

Ciencias de la Educación. El enfrentamiento que salió fuera de las cuatro paredes del centro –que dicen que hay más– fue el del despacho 265D. La profesora R. A. y

**En departamentos y en las juntas de centro es donde se producen más enfrentamientos**

el profesor A. R. tuvieron un gran encontronazo. Hubo hasta una carta interna de la docente explicando lo que, según su versión había sucedido. En este caso,

**Hay centros en los que se recuerda algún caso en el que acabaron tirándose de los pelos**

intervinieron el director del departamento y el decano y se atacó el conflicto. A la profesora la pusieron en un despacho sola y al profesor a compartir con otro

## Disputas entre profesores y alumnos

A. G. P. GRANADA

Los alumnos son más débiles, o al menos, así se ven ellos. El enfrentarse a un profesor le puede suponer un suspenso de por vida, o al menos, esa es la percepción que reina entre el alumnado. Mejor callarse, aunque el docente le diga en clase lo que quiera y le saque más de una vez los colores. No obstante, ha habido más de una queja y de dos al Defensor Universitario y a la Inspección de Servi-

cios por el comportamiento de determinados profesores en las aulas.

Cuando ha sido en grupo porque el profesor no va a clase o porque el número de suspensos es muy alto, siempre es más fácil. En Arquitectura Técnica, por ejemplo, hace un par de cursos los alumnos se movilizaron contra un profesor porque no daba las clases. En Ciencias de la Educación también ha habido problemas con algún docente que le lla-

mó la atención en clase sobre cuestiones personales. En Ciencias Políticas un alumno se fue al Rectorado con una pancarta para pedir que su profesora le corrigiera el examen «y no me discrimine porque estoy trabajando».

Cada centro universitario es un mundo y muchas veces en estos casos de profesor contra alumno las rencillas sí es verdad que quedan entre las cuatro paredes de la clase. Y eso que en estas ocasiones hay bastantes testigos.

compañero. Todo esto pasó en enero. Ahora cada uno continúa su trabajo en su despacho por separado. Una de las cosas por las que supuestamente se pelearon fue por una silla.

Desde otros centros universitarios hay responsables que advierten también de que en ocasiones la agresión dialéctica es muy dura. En algunas juntas de centro o consejos de departamentos las agresiones verbales son muy fuertes. Es lo que, en parte, sucedió al profesor García Montero y Fortes que acabaron a voces en una de estas reuniones. Aunque bien es cierto que sus rencillas, según cuentan venían de largo y a eso hay que agregar el artículo en el diario 'El País'.

## Plan de convivencia

Las estrecheces en los despachos, las diferencias ideológicas, las competencias por las líneas de investigación, por los premios, las ayudas a los grupos, la falta de sintonía personal y los egos son algunas de las puntillas para que los docentes se enfraquen en enfrentamientos, que en ocasiones acaban en los juzgados o en una pelea cuerpo a cuerpo.

No todo el mundo le puede caer bien a todo el mundo, pero como han dicho en más de una ocasión dirigentes universitarios se debe un respeto a la Universidad y hay que mantener las formas. El rector ya anunció cuando se produjeron los hechos de Ciencias de la Educación que se iba a desarrollar una especie de plan de convivencia y ahora ha comentado que se está trabajando en la puesta en marcha del gabinete de mediación. La Universidad tomará carta en estos asuntos.

Desde la institución universitaria defiende, además, que no es de las instituciones que peor está en este sentido. El propio Defensor Universitario decía esta semana que «la UGR es una balsa de aceite comparada con otros organismos». Hay profesores que recuerden también a que no todo el mundo se lleva bien con todos sus compañeros en el Ayuntamiento, Junta, Diputación o cualquier empresa privada u otro tipo de organismo.

## Para una tesis

Sea como fuere, con todo lo que ha pasado esta semana con el caso García Montero-Fortes ya hay quienes apuntan a que se podría hacer una tesis. De paso podrían estudiar aquello de si 'El hombre es malo por naturaleza' o lo otro de 'El hombre es un lobo para el hombre'. Después también podrían hacer un estudio o una comunicación para algún congreso explicando cómo hacen algunos para llevarse mal desde que se leyera su tesis, por ejemplo, y aguantar quince o veinte años siendo 'compañeros' y trabajando codo con codo en algunas responsabilidades universitarias.

Anecdóticamente también cuentan como en algunos departamentos hay profesores que pasan del odio al amor en cuestión de días. No todo son malos rollos en la Universidad granadina, también hay muy buenos amigos y gente que sabe trabajar en equipo.

# PERFIL DE DOMINGO

LUIS GARCÍA MONTERO POETA Y CATEDRÁTICO DE LITERATURA

TEXTOS: JUAN LUIS TAPIA  
ILUSTRACIÓN: CARLOS HERNÁNDEZ

## Un poeta para todos

García Montero es el poeta de Granada, actualmente el más laureado, una especie de heredero simbólico de García Lorca, quien ha anunciado su exilio de la Universidad tras ser condenado por injurias a un profesor. Tras estos hechos se encuentra aún aquel joven de la Facultad de Letras fiel a sus amigos y comprometido con la izquierda.

Luis García Montero nació como un verso libre en aquella Granada aún gris y fría de 1958, una ciudad que todavía no ha abandonado en el recuerdo y en el recorrido de sus calles. Su poesía está hecha con aquellos pasos en pantalón corto y con la mirada de un niño que se ve sorprendido con los versos recitados en un entorno familiar dominado por la música, a través de la vía materna: los abuelos Montero. Ahora, en 'Vista cansada', su último poemario, regresa a aquel imaginario, que nunca ha desaparecido de su memoria. Esa cara de niño bueno y su peculiar tono de voz han resistido el paso del tiempo, y también le han proporcionado un cierto halo de persona sensible, tierna, y sobre todo con una gran capacidad de seducción. 'Luisito', como le llaman sus amigos, es también una persona próxima, cercana, amable, que posee el don de la palabra. Seguidor total del Granada C.F. y del Real Madrid, vuelve a los viejos partidos de la infancia todos los domingos en el Bernabéu, junto a su amigo Miguel Ríos y otros de su cuadrilla.

Luis sigue teniendo esa mirada adolescente, la de aquel joven que conoce a Blas de Otero en un mítico '5 a las 5', el homenaje a García Lorca 'sitiado' por la Guardia Civil. Son los años setenta, aquellos de

las tascas del centro de Granada, y sobre todas 'El Francés', ahora San Remo, punto de reunión y de largas conversaciones. Los tiempos del 'pálido' y las cañas con las patatas 'especiales'. Una Granada de 'guateques', de fiestas caseras y veranos en la piscina de su amigo Juan Vida.

Del entorno del Colegio de los Escolapios pasó a la calle Puentezuelas, donde se encontraba la Facultad de Filosofía y Letras, y en sus alrededores lugares como el Enguix y Las Natalio, otros dos bares de aquellos con máquina de vinilos como música de fondo. El encuentro con Blas de Otero y su ingreso en Letras suponen la transformación ideológica de García Montero, y sobre todo el magisterio del profesor Juan Carlos Rodríguez, a quien los amigos llamarán 'el gurti'.

Luis comparte habitación con Adolfo, uno de sus cinco hermanos, y en un lado se encuentran carteles de Carri-

llo y 'La Pasionaria', y en el otro imágenes de la ideología contraria.

Es en esos años cuando entabla amistad con nombres clave en su trayectoria poética como Álvaro Salvador y Javier Egea. Es la época de las lecturas, del activismo político en apoyo al PCE, del conocimiento de los autores que le han marcado, especialmente Jaime Gil de Biedma y Cernuda, y luego llegarán Rafael Alberti en persona.

El gran salto a la nómina de la poesía lo da con 'Y ahora ya eres dueño del puente de Brooklyn', con el que obtiene el Premio García Lorca de la Universidad de Granada. Aparece

**Es fiel y leal a sus amistades, que mantiene desde la adolescencia**

una poesía diferente, que rompe con la escrita en aquellos momentos y donde se exhiben los postulados defendidos por su maestro Juan Carlos Rodríguez, unos versos que hablan desde el 'yo colectivo', alejados del ensimismamiento de los poetas, que persiguen una poesía útil destinada a la sociedad.

En 1980 comienza a trabajar como profesor asociado de Literatura Española en la Universidad de Granada. En 1982 publica en colaboración con Álvaro Salvador el libro 'Tristitia', que marcará las líneas de su poesía posterior. A Luis le llega el éxito poético con 'El jardín extranjero', con el que obtiene el Premio Adonais. Es uno de los primeros poetas granadinos que consigue un galardón de importancia tras la etapa gris de las letras granadinas en la posguerra y los años cincuenta. En estos años se celebra un congreso de poetas en Granada. Uno de los autores es Rafael Alberti, quien lee ante la Puerta de Elvira la 'Balada del que nunca fue a Granada'. Es uno de los encuentros de mayor importancia en la trayectoria vital y poética de Luis García Montero, donde aquellos jóvenes autores entran en contacto con poetas de toda España. La figura de Alberti marcará la trayectoria del poeta y también su carrera académica, al doctorarse en Filosofía y Letras con la tesis la norma y los estilos en la poesía del gaditano del 27. Las obras de Luis García

Montero trascienden las fronteras granadinas y comienza su difusión como poeta. Luis Antonio de Villena lo incluye en su antología 'Postnovísimos'. Algo diferente se fragua en Granada: surge la llamada Otra Sentimentalidad, una nueva forma de entender el ejercicio poético, que quedará plasmada en un manifiesto firmado por Luis García Montero, Álvaro Salvador y Javier Egea. Este 'nuevo concepto' se transformará años más tarde en la Poesía de la Experiencia, y el poeta granadino es uno de sus máximos representantes. Su ascenso corre de forma paralela a su trayectoria académica.

Luis es amigo de sus amigos y junto a él permanece ese grupo formado por compañeros del colegio y de la Universidad. Todos ellos se reúnen en el bar La Tertulia, un espacio donde se vive y se bebe todo. La Universidad, los congresos y encuentros le permiten conocer a todos aquellos poetas que visitan Granada, como un tal Mario Benedetti. Por aquellos tiempos, entre los asiduos del local 'sultureta' se encuentra un tal Antonio Muñoz Molina.

Luis entabla amistad con lo más granado de la poesía del momento y también con los representantes de la Generación del 50, con Jaime Gil de Biedma, Carlos Barral, José Manuel Caballero Bonald, Francisco Brines y muy especialmente con Ángel González, quien pasa como profesor algunas temporadas en Granada, y en La Tertulia.

### Almudena

Su poesía, próxima, diferente y a pie de calle le pone en contacto y en amistad con poetas de toda España, entre ellos Pere Rovira, Francisco Díaz de Castro, Felipe Benítez Reyes, Carlos Marzal y Benjamín Prado, entre otros muchos. Los noventa son años muy fructíferos para el autor granadino tanto en lo literario como en lo personal. Comienza su relación con la escritora Almudena Grandes. El poemario 'Habitaciones separadas' obtiene el Premio Nacional de Poesía, un libro al que le seguirá 'Completamente viernes', 'La intimidad de la serpiente' (Premio de la Crítica) y por último 'Vista cansada'. En 1997 nace su hija Elisa y en 2000 obtiene la cátedra. El nombre de García Montero es uno de los más conocidos de la poesía hispana, un logro que ha estado trufado por críticas y duros ataques tanto a su persona como a su obra, a los que nunca contestó, excepto en una ocasión, la última, que le ha valido un condena por injurias. Es hombre paciente, pero a quien no se le puede tocar su 'guardia pretoriana', a los suyos y a quienes ayuda, a los de siempre. Cree en la lucha desde los centros, en los espacios públicos, en la izquierda, en la posmodernidad y en el compromiso, en una poesía para todos.

■ jltapia@ideal.es

### DE CERCA

**Vida:** Nació en Granada en 1958. Es hijo del militar Luis García López y de Elisa Montero Peña. Es el mayor de seis hermanos, entre ellos el concejal delegado de Cultura, Juan García Montero. Tiene dos hijas, Irene, fruto de su relación con María del Carmen, y Elisa, de su actual esposa la escritora Almudena Grandes. Reside entre Madrid y Granada.

**Estudios:** Estudió en el Colegio de los Escolapios. Ingresó en la Facultad de Filosofía y Letras, donde tuvo por profesor a Juan Carlos Rodríguez Gómez, teórico de la literatura social, hasta licenciarse en 1980 y doctorarse más tarde (1985) con una tesis sobre Rafael Alberti. En la actualidad es catedrático de Literatura.

**Premios:** Posee el Premio García Lorca de la Universidad, el Adonais, el Nacional de Poesía, el Loewe y el Premio Nacional de la Crítica, entre otros muchos.

**Aficiones:** Sus amigos, viajar, pasear con su familia, el Granada C.F. y el Real Madrid. En su adolescencia montaba a caballo en el club de hípica de Granada.



**CONSTRUCCIONES OTERO PRECISA INCORPORAR:**

## TOPÓGRAFO

**BUSCAMOS:**

- Ingeniero Técnico Topógrafo.
- 2 años de experiencia.

**OFRECEMOS:**

- Incorporación estable a empresa consolidada.
- Lugar de trabajo: Andalucía Oriental.
- Retribución económica acorde a valía.

**INTERESADOS/AS ENVIAR CURRÍCULUM:**  
empleo@construccionsotero.com

**SUMINISTROS INDUSTRIALES KOALA, S.A.**  
**HALOTEC**

IMPORTANTE EMPRESA DE DISTRIBUCIÓN DE MATERIAL ELÉCTRICO EN EL SECTOR DE FERRETERÍA BUSCA EN: **GRANADA**

## REPRESENTANTES A COMISIÓN

**Se Ofrece:**

- Interesantes Comisiones e Incentivos.
- Productos Muy Competitivos.
- Contrato Mercantil.

Interesados: remitir datos de contacto indicando la referencia: REPRESENTANTE HALOTEC GRANADA a: Suministros Industriales Koala, S.A., Dpto. de RR.HH. Avda. Alquería de la Mina, Nº 6, 46200 Paiporta (Valencia); rhh@koala-sa.es Fax: 961550016 www.halotec.es

**EMPRESA SECTOR INTERIORES SEÑORA Y CABALLERO**

**PRECISA INCORPORAR DE INMEDIATO**

## VENDEDOR EXCLUSIVO PARA LA ZONA DE ANDALUCÍA ORIENTAL

(GRANADA, MÁLAGA, JAÉN, ALMERÍA),  
ABSTENERSE MULTICARTERA.

- PERFIL:** PERSONA JOVEN, PREFERIBLE, QUE NO IMPRESCINDIBLE, TENER EXPERIENCIA EN EL SECTOR, DINÁMICA, ORGANIZADA Y DISPUESTA A VIAJAR, CON VEHÍCULO PROPIO.
- SE OFRECE:** CONTRATO FIJO, FORMACIÓN A CARGO DE LA EMPRESA, SUELDO FIJO + VARIABLES

**INTERESADOS ENVIAR C.V. AL APARTADO DE CORREOS 4102 08080 BARCELONA**

## CURSO DE FORMACIÓN PROFESIONAL OCUPACIONAL

### EMPLEADO DE OFICINA CON COMPROMISO DE CONTRATACIÓN

Subvencionado por:

UNIÓN EUROPEA FONDOS SOCIALES EUROPEOS  
JUNTA DE ANDALUCÍA CONSEJERÍA DE EMPLEO Servicio Andaluz de Empleo

DIRIGIDO A: Desempleados/as en general  
DURACIÓN: 734 HORAS  
COMIENZO: 1 de Diciembre de 2008  
SESIÓN INFORMATIVA: 17 Noviembre 2008  
LUGAR: C/ Manuel de Falla, 3

**GALILEA**  
CENTRO DE FORMACIÓN PROFESIONAL  
REGISTRADO, AUTORIZADO POR LA CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN Y CIENCIA

C/ Manuel de Falla, 3  
958 25 09 25 | 958 25 09 06  
Fax: 958 25 09 25 | www.galileaformacion.com  
e-mail: info@galileaformacion.com

**Manos Unidas**



## Gracias

... a todos los que hacen posible que el mundo cambie.

Gracias por colaborar con nosotros

Tel: 902 40 07 07 - www.manosunidas.org  
info@manosunidas.org

**LABO ESPAÑA** **TITEL** **CONSTRUIMOS EL TERCER MILENIO**

- Construcciones
- Industrias
- Colectividades

Multinacional Europea para su filial en España, selecciona:

## TÉCNICOS COMERCIALES

Buscamos a los mejores profesionales de la venta para incorporación en nuestro dinámico equipo comercial en la provincia de GRANADA.

OFRECEMOS	PEDIMOS
<ul style="list-style-type: none"> <li>Todo el apoyo necesario para un éxito profesional.</li> <li>Compensación gastos vehículo.</li> <li>Compensación gastos dietas, etc.</li> <li>Comisiones muy altas.</li> <li>Primas, incentivos.</li> <li>Incorporación en una empresa líder en Europa.</li> <li>Un plan de carrera para los más ambiciosos.</li> <li>Trabajo en equipo.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Verdadera vocación comercial.</li> <li>Ambición comercial.</li> <li>Responsabilidad.</li> <li>Seriedad.</li> <li>Se valorará experiencia en ventas.</li> <li>Vehículo.</li> </ul>

Para concertar entrevista preguntar por el señor Juan Luis Lázaro, Telf. 696 961 763.

## UNIVERSIDAD DE GRANADA

### CENTRO DE FORMACIÓN CONTINUA

#### MÁSTER/EXPERTO EN DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS TURÍSTICAS (4ª EDICIÓN)

Granada. Febrero - Octubre 2009

Patrocinan: Consejería de Turismo, Comercio y Deporte de la Junta de Andalucía y Patronato Provincial de Turismo (Diputación de Granada).

Colaboran: Hoteles AC (Palacio de Sta. Paula 5\*), Hotel Alhambra Palace, Hoteles Barceló (La Bodabilla 5\*), Hoteles M.A. (Nazaries 5\*) Hoteles NH, Parador de Turismo de Granada, Hoteles Porcel (Alixares), Hotel Saray, Hoteles Vincci, Alquería de Moraima, Aventura Bermejales, Casería El Pozo, Centro Lenguas Modernas (UGR), Ceturca-Sierra Nevada, Concejalía Turismo Ayto. Granada, Consejería Turismo Junta Andalucía, Cuevas del Tío Tobar, Eventia, Fundación Legado Andalusi, Hispanosol, Ibagarr, Iberia, Isla Mágica, Multiaventura Alpujarra, Parque de las Ciencias de Granada, Patronato Prov. de Turismo Granada, Restaurante Ruta del Veleta, TIC Group, Viajes Ecomar, Viajes El Corte Inglés, Viajes Genil, Viajes Marsans, Viajes Sacromonte, Vueling.

Prácticas: GARANTIZADAS EN EMPRESAS-COLABORADORAS LÍDERES DEL SECTOR

Dirigido a: a) Personas con DIPLOMATURA UNIVERSITARIA o con tres años completos de una titulación; b) Personas con LICENCIATURA UNIVERSITARIA; c) Personas SIN TITULACIÓN UNIVERSITARIA PERO CON EXPERIENCIA PROFESIONAL RELEVANTE (hasta un máximo del 15% del total de admitidos).

Nº de becas: Se destinará a becas hasta un 15% del presupuesto del curso y se distribuirá conforme a los criterios establecidos en la Normativa de Becas de la Universidad de Granada. Posibilidad de becas de hasta el 50% de la matrícula.

Precios públicos: Máster: 4.487,89 € Experto: 2.999,79 € (Consultar plazos de pago).

Plazo de preinscripción: Del 6 de octubre al 28 de noviembre de 2008.

Información adicional: http://www.ugr.es/local/diempresaturistica

**Preinscripción y Matrícula:**  
Centro de Formación Continua, Avda. de la Constitución, 18, Edif. Elvira (Pasaje Bajo), 18071 Granada. Teléfonos: 958.248.900 / 244.320. Fax: 958.248.901.  
Web: continua.ugr.es Información Administrativa: cfinfo@ugr.es  
Información Programa y Aspectos Generales: victorj@ugr.es

**FAMILY FROST**

## OFERTA DE EMPLEO

Family Frost es una multinacional con delegaciones en toda Europa. Vendemos helados y congelados en el sur de España.

**¡tu oportunidad!**

sistema de ventas organizado por rutas fijas

- vehículo con isotermo de empresa
- posibilidad de desarrollar una carrera profesional y estable
- agradable ambiente de trabajo
- formación a cargo de la empresa
- salario más comisiones y dietas
- alta en la Seguridad Social

## Vendedores/as

para nuestra delegación en Guadix con residencia en Guadix o pueblos cercanos

Si tienes ganas de trabajar y quieres incorporarte en un gran equipo, tienes que cumplir los siguientes requisitos: carnet de conducir B1 y facilidad para tratar con gente



**958 66 90 99**  
651 80 27 18 651 80 27 17

contamos contigo

Únete a nuestro equipo y ayúdanos a llevar la comunicación a todo el mundo

Distribuidor oficial Orange selecciona ejecutivos comerciales

Buscamos personas con:

- Vocación y espíritu comercial
- Dotes de comunicación y fluidez verbal
- Capacidad de aprendizaje
- Vehículo propio
- Se valorará experiencia en PYMES del sector de telecomos, informático, seguros, etc.

Ofrecemos:

- Contrato laboral y alta en la Seguridad Social
- Salario a convenir, según la valía del candidato
- Plan de desarrollo profesional y formación continuada

Funciones:

- Comercializar servicios de telecomunicaciones
- Cumplimiento de objetivos de captación en la zona asignada

Si estás interesado, envía tu Currículum Vitae a Avenida Juan López Peñalver, 8, Parque Tecnológico Andalucía, 29390 Campanillas, Málaga o a raquel.munoz@orange-llgroup.com a la atención de Raquel Muñoz.

